
様式第2号(第7条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  平成３０年度第１回子ども・子育て会議 

開 催 日 時  平成３０年１０月１２日（金）午前１０時～午前１１時３０分 

開 催 場 所  役場庁舎２階 中会議室 

議 題 

（１）子育て支援新制度、かわじま子育て応援プラン（川島町子

ども・子育て支援事業計画）について 

（２）つばさ南放課後児童クラブ整備について 

（３）川島町子どもの遊び場整備事業について 

（４）川島町子育て支援総合センター「かわみんハウス」につい

   て 

（５）その他 

公開・非公開の別  公開（傍聴人０名） 

出
席
者 

委 員 

(敬 称 略) 

中谷 茂一、高倉 富美子、山口 三葉子、石川 勉、笛木 哲、

岡部 玲子、石川 まり子、黒田 信行、當山 かおり、増村 順

子、丸山 律子 

その他関係者 

(敬 称 略) 

シダックス大新東ヒューマンサービス株式会社 （指定管理業者） 

近藤 良、小林 光美 

事務局職員 子育て支援課 山﨑勝義、松本竹司、牛村克彦、小島秀夫 

配 布 資 料 

資料１ 平成30年度第１回川島町子ども・子育て会議次第 

資料２ 平成30年度第１回川島町子ども・子育て会議スライド 

資料３ かわみんハウスだより（8・9・10月号） 

資料４ かわみんハウスアンケート結果 

 審議会等の内容・概要 

１ 開会 牛村 

 

２ あいさつ 中谷会長 

   

  委嘱状交付：年度が変わり新規役員の、笛木 哲委員（3号委員） 當山 かおり委

員（4号委員）の委嘱状を、事前に机上に置き委嘱に代えさせていただ

きました。 

 

３ 委員紹介  （自己紹介） 

 

４ 事務局紹介（自己紹介） 

 

５ 議題 

（１）子育て支援新制度、かわじま子育て応援プラン（川島町子ども・子育て支援事業

計画）について 

 ・事務局より、子ども・子育て支援新制度の概要及び川島町子ども・子育て会議の役



割、かわじま子育て応援プランについて、昨年度までの実績を踏まえ、説明しまし

た。 

平成31年度に第2期かわじま子育て応援プラン策定のため、来年度のスケジュールに

ついて説明しました。 

  平成31年10月1日から、3歳から5歳までの子ども達の幼稚園、保育所、認定子ども園

などの利用料が無償化されることについて説明しました。 

 

（２）つばさ南放課後児童クラブ整備について 

・事務局より、現在までの進捗状況と、今後の建設計画について説明しました。 

 

（３）川島町子どもの遊び場整備事業について 

 ・事務局より、子どもの遊び場整備事業の内容や、これまでの実績及び今年度の整備

状況について説明しました。（4箇年計画事業の最終年度） 

 

（４）川島町子育て支援総合センター「かわみんハウス」について 

 ・指定管理業者であるシダックス大新東ヒューマンサービスより、施設の利用方法や

施設で実施されている事業の概要について説明が行われました。 

   また、「かわみんハウス」利用者のアンケート集計内容について説明がありまし

た。 

 

（５）その他 

・会議録の署名委員は岡部委員と石川（勉）委員に依頼しました。 

・本日の会議及び会議録は公開かつ会議録は要点筆記である旨を説明しました。 

 ・第２回会議は２月に実施予定。 

 

６ 閉会 高倉副会長 

 

 

ご意見まとめ 

（１）子育て支援新制度、かわじま子育て応援プラン（川島町子ども・子育て支援事業

計画）について 

     特になし 

 

（２）つばさ南放課後児童クラブ整備について 

【委 員】町内の放課後児童クラブ3か所は、運営団体は同じですか。 

【事務局】学童保育かっぱくらぶ（中山）と学童保育どりいむくらぶ（伊草）は保護者

会が運営し、かわじま学童クラブ（三保谷、出丸、八ツ保、小見野）はＮＰ

Ｏ法人が運営しています。 

【委 員】今後も運営母体は異なりますか。 

【事務局】運営母体は異なりますが、保育サービスや保育料について今後統一していく

方針です。また、保護者会の運営では、業務の負担が大きいとの意見がある

ため、運営の仕方を変えていくように検討したいと思います。 

【委 員】各放課後児童クラブで質が違うと聞いている。支援員が多忙で一緒に遊んだ

りする余裕がない児童クラブがある。 

【会 長】放課後児童クラブの意見を吸い上げる場を設けているのか。 



【事務局】地域会議という各児童クラブが、月1回打合せをする場を設けています。 

今後放課後児童クラブを利用している保護者を対象に、放課後児童クラブに

ついてのアンケートを実施する予定です。 

【会 長】保護者会の児童クラブに対する意見を聞き、町として指導できる部分を検討

してください。 

なお、つばさ南放課後児童クラブは、保護者会とＮＰＯどちらが運営する

予定ですか。 

【事務局】まだ未定ですが、現在つばさ南小学校の児童を保育しているＮＰＯかわじま

学童クラブに依頼する予定です。 

【委 員】つばさ南放課後児童クラブは、三保谷公民館西側の駐車場の一部に建設する

予定ですが、児童を遊ばせる場所はどこですか。 

【事務局】遊ぶ場所につきましては、つばさ南小学校の校庭を使用させていただくこと

を想定しています。 

     放課後児童クラブ施設から、校庭までの児童の安全を十分に考慮します。 

【会 長】建設予定地の空撮写真の左下の建物は何ですか。 

【事務局】消防団の車庫です。頻繁に車両が出入りすることはありませんが、交通安全

には十分に注意します。 

【会 長】来年度から、つばさ南放課後児童クラブが開所予定ですが、地域の住民の方

へ周知していますか。 

【事務局】すべての住民の方には周知していないため、今後改めて周知します。 

【会 長】開所してから問題が起こらないように、近隣の住民の方には説明するように

してください。 

 

（３）川島町子どもの遊び場整備事業について 

【委 員】多くの小学生達が、新しく整備された児童遊園地で遊んでいる姿を目にした

ので、整備をしていただいてよかったです。 

 

（４）川島町子育て支援総合センター「かわみんハウス」について 

【委 員】前回の会議の要望が活かされていて支援センター職員の努力が見られます。 

【委 員】「かわみんハウス」の町内と町外の利用者割合はどれくらいですか。 

【指定管理業者（シダックス）】町内、町外は1:1の割合です。 

なお、前年に比べて1.5倍の来館者数です。 

【委 員】「かわみんハウス」の存在を知らない人が多い。 

     中山、伊草に住んでいる小学生が施設を利用するには、親と一緒に行かなけ

ればならないため、近くに「かわみんハウス」に代わる施設がほしい。 

【事務局】今後、公民館等での出前講座の実施を、検討しています。 

【会 長】すべての住民に周知できる方法を検討してください。 

     巡回バスが廃止されてしまったため、通いづらくなってしまったのでは。 

     「かわみんハウス」のような、新たな施設の建設計画はありますか。 

【事務局】現時点では、計画はありませんが今後も検討します。 

【委 員】夏の水遊びの場所として、スプリンクラーがあるが他に代わるものを設置す

る予定はありますか。旧幼稚園の時のプールを使えるようにするなど。 

【事務局】未就園児は今までのプールは危険であるため、プールの使用は考えておりま

せんが、他の水遊びについて検討させていただきます。 

【委 員】夏場のデッキが高温になっていたため、日差しを遮る対策をお願いします。 



【事務局】人口芝などを設置し、暑さ対策をします。 

【委 員】「かわみんハウス」の町内外の利用者増加は非常にうれしいが、川島在住の

人にもっとたくさん使ってほしい。 

     将来、有料化する予定はありますか。 

【事務局】町外の方には、有料化に代わる方法として寄付をいただく等の差別化を検討

しています。 

【委 員】玩具の寄付は受付けていますか。 

【事務局】子育て用品交換コーナー事業を町で実施しています。その事業では、町の施

設で使わせていただくこともある旨を承知していただいているため、「子育

て用品交換コーナー」に寄付していただければと思います。 

【委 員】乳幼児の健診等は実施していますか。 

【委 員：保健師】町の保健事業として、乳幼児の健康診断や発達相談を「かわみんハ

ウス」で実施しています。「かわみんハウス」が休館日の木曜日に実施して

います。 

【委 員】スクーリングサポートセンターの利用者はどのくらいですか。 

【委 員：教育総務課長】現在、利用している児童生徒は2名です。相談件数については、

年間300件程度です。 

【委 員】健康診断を受診に来た方は、来館者数に含まれていますか。 

【事務局】含まれていません。 

【会 長】水遊びの件については、時季と時間が限られるので、検討していただきたい。 

     その際には、ボランティア学生を活用してはいかがですか。 

【事務局】検討させていただきます。 

【会 長】今後、町外の方がたくさん来館するようになると、町内の方が玩具を使えな

かったり、スペースが足りない状況が発生すれば、町外の方の利用料金をも

らうことも検討すべきではないか。 

【指定管理業者（シダックス）】夏休みについては、混雑することはあるが、玩具がな

くなるような状況ではありません。 

【会 長】町外の方が使用するメリットは、広い範囲で「かわみんハウス」が周知され

ることで、利活用が促進されます。デメリットは、混雑することで、町内利

用者が離れてしまうことが懸念されるため、バランスをみて対応することが

大切である。 

     小・中・高の人数はどのくらい利用していますか。 

【指定管理業者（シダックス）】平成30年度上半期の利用者数は、小 1,197人 中 70人

 高 4人です。 

【会 長】中高校生の来館者は何の事業を利用していますか。 

【指定管理業者（シダックス）】高校生は兄弟の付添いです。中学生につきましては、

図書室を利用して学習しています。 

【会 長】中学生にどんな事業なら参加してみたいか、聞いてもいいと思います。 

【会 長】「かわみんハウス」利用者アンケートの苦言については、1件のみですか。 

【指定管理業者（シダックス）】子供が着替える時に、他の人が見える場所で着替えて

いたため注意した時の伝え方の1件のみです。昨年度については、苦言はあり

ませんでした。苦言をいただいた場合は、職員に聞き取り調査を実施し、慎

重に対応します。 

【委 員】「かわみんハウス」の利用実績一覧表に、地区別の利用状況を追加してほし

い。 
   



 

 


